

AMENAZA Churchill con su renuncia



CHURCHILL

AL PONERSE A VOTACION LA LEGISLACION DE EDUCACION, CHURCHILL ANUNCIO QUE UN PRONUNCIAMIENTO DESFAVORABLE DE LA CAMARA DE LOS COMUNES LO TORMARIA EL GOBIERNO COMO UN VOTO DE DESCONFIANZA, LO QUE OBLIGARIA A LA DIMISION DE TODO EL GABINETE

Se considera que esta ligera nube en la política interna de Gran Bretaña pasará pronto sin mayores consecuencias. España comunica al Departamento de Estado que ha retirado su división azul del frente ruso. Pero el Departamento de Estado no suspenderá el embargo de petróleo hasta tanto Franco no se ponga firmemente en el terreno por lo menos neutral. — Completada totalmente la ocupación de Nicoláyev; era la principal fortaleza nazi en el Sur de Rusia

LONDRES, 29. UP.— El primer ministro británico tuvo que hacer frente a la rebelión de un fuerte grupo en la Cámara de los Comunes al ser discutido el proyecto de ley de educación, anunciándose que el debate reanunciándose que la voluntad de mudarase la próxima sesión, pro la cámara será considerada como un voto de confianza por el actual gobierno de Churchill. Churchill asistió hoy a los Comunes donde hubo de confesar numerosas preguntas. Respondiendo a la interpección laborista que dijo: será imposible al gobierno de Su Majestad dejar las cosas tal como estaban anoche y ayer. En momento de verdadera gravedad para el progreso de la guerra debe ponerse en duda el apoyo que el gobierno goza en la Cámara de los Comunes. Churchill manifestó en la cámara que el gobierno está resuelto como primera medida, que durante la próxima sesión de la comisión que estudia el proyecto de ley de educación, sea borrada la cláusula 92, pues constituye una enmienda al programa. Este acto, agregó, será considerado como un voto de confianza a la presente administración y si el gobierno no obtiene seguridad y cuenta con mayoría apropiada, verás como prometido en naturales consecuencias, con lo cual quiso decir que todos los miembros del gabinete presentarán renuncia. Si la cámara acepta la nulación de la cláusula 82 tal como deseó el gobierno, formará las medidas del caso y será incluida la cláusula original sin enmienda de ninguna naturaleza y que su aprobación plena por los Comunes convertirá se en cuestión de confianza de líder del gobierno en la Cámara. Pasa a la página 8

PRECIO OFICIAL DE LA SUELA Magna reunión de universitarios independientes

En su reunión de ayer tarde, la Junta de Abastos acordó fijar los precios de la suela en la forma siguiente: primera clase, 1.80 hasta el primero de mayo, y después del 1.º € 2.69. Se establecieron tres categorías de suela: de primera, con los precios indicados; segunda, con 20 puntos menos y tercera, con 20 puntos menos que la segunda

En reunión verificada ayer por la Junta de Abastos, y una vez conocido el informe sobre la elaboración de la suela, se acordó fijar el precio de esta en la forma siguiente: de primera clase 1.80 hasta el primero de mayo, y del primero de mayo en adelante, dos colones. Asimismo se establecieron 3 categorías de suela. En saber: de primera, con los precios ya indicados; segunda, con veinte

Mañana a las siete de la noche se celebrará en esta capital para concretar el movimiento de estudiantes apolíticos e independientes. — Este grupo, que une a más de 500 universitarios, se extenderá por toda la República. Creen sus dirigentes que el "Centro de Estudios de los Problemas" lo combatirá por considerar a los "centristas" como políticos de ambiciones desenfrenadas y antidemocráticas

Mañana a las 7 de la noche habrá una grandiosa reunión de los estudiantes universitarios independientes que son más de quinientos donde se nombrará por votación los representantes del mismo grupo. En esta misma reunión se juramentarán dichos representantes que fungirán por un año y se aprobará el programa definitivo. La (PASA a la Pág. 8)

TODO EL MUNDO EN CLASES Para que haya salarios estables necesítase control de las importaciones y mano de hierro contra la especulación

Con excepción del Liceo y del Colegio de Señoritas, clausurados por el ejecutivo, todos los demás planteles y la Universidad, no han interrumpido ni por un solo momento sus lecciones regu- — El movimiento estudiantil de huelga ha perdido toda cohesión después de que la masa del estudiantado se dio cuenta de las infiltraciones políticas que se habían deslizado en ella. En el "Diario Oficial" de hoy se publican las renuncias de doña Corina Rodríguez y de la señorita María del Rosario Quirós. — Califica el "Diario Oficial" de "actitud generosa" la de doña Corina y a la señorita Quirós se le dan las gracias por los "eficientes servicios" prestados a la educación nacional

Sobre los sucesos estudiantiles, que ya han perdido su importancia, podemos informar lo siguiente: Únicamente dos colegios de segunda enseñanza no dieron clases ni ayer ni hoy: el colegio de señoritas y el liceo de Costa Rica. El primero fué clausurado por el gobierno mientras su nuevo director, profesor don Salvador Umaña, realiza algunas reorganizaciones de acuerdo con su sentir propio. El liceo de Costa Rica se mantendrá cerrado hasta que lo quieran los alumnos que desean seguir de vacaciones. — En el Liceo Sarmiento, de San

José, se ha dado clases sin novedad, en el Colegio de San Luis Gonzaga, de Cartago, igualmente. La Escuela Normal y el Instituto de Alajuela han trabajado sin interrupción alguna. En cuanto a la Universidad, hubo clases hoy, como ayer y como siempre. Únicamente se mantienen en un gradable pero algunos alumnos de la Facultad de Ingeniería. El movimiento de huelga estudiantil ha perdido cohesión porque se motivó la intervención política del Consejo Universitario. Estudiantil ha hecho saber que ma

Pasa a la página 8

He quedado realmente espantado de tanto precio que han adquirido ciertos artículos de manufactura nacional vestidos, ropa en general, calzados, etc. — Esta alza desorbitada, como puede colegirse, viene a ser un gran obstáculo para nuestra labor, pues hasta el momento no hemos podido fijar ningún salario

El verdadero origen de esta alza está en la desmedida ganancia que obtienen los importadores pues ellos son los que se aprovechan de nuestros esfuerzos por dar mejores salarios a nuestros obreros, para elevar el precio de las importaciones

Sobre esto hemos de pedir la intervención del Ejecutivo, pues es obligación del gobierno llevar un estricto control de precios y proceder contra esta clase de desmanes en la forma más enérgica posible — dice el señor Víctor Cordero, miembro de la CTCR y representante obrero ante la Comisión

Conversámoslo esta mañana brevemente con el señor Víctor Cordero, miembro de la CTCR. El señor Cordero, quien es representante de los obreros ante la Comisión de Salarios, quizo habernos sobre el grave problema. de las substancias en relación con los salarios que han de fijarse próximamente. Más o menos (Pasa a la Pág. OCHO)



Víctor Cordero

PLAN PARA REGULARIZAR LOS PRECIOS

El proyecto de la Cámara de Comercio será estudiado definitivamente mañana por la Comisión Mixta de Salarios de esta provincia y la Junta Central de Abastos, en sesión conjunta

VUELVE A FALTAR A LA VERDAD "DIARIO DE COSTA RICA"

NO HE AMENAZADO A NINGUNO DE LOS ALUMNOS NI CON EXPULSION NI CON MALAS OTAS Dirige esta mañana un telegrama a ULTIMA HORA el señor Director del Instituto de Alajuela, Prof. Carlos Lizano

El señor director del Instituto de Alajuela Profesor don Carlos Lizano, tuvo la gentileza de enviarnos el siguiente telegrama: Alajuela, 28 de marzo de 1944. A Director ULTIMA HORA. Nueve DIARIO DE COSTA RICA a faltar a la verdad. No he amenazado a ninguno de los alumnos ni con expulsión ni con malas notas. Atentamente, Carlos Lizano. Director Instituto.

ULTIMA HORA

José, Costa Rica, A. C. — Miércoles 29 de Marzo de 1944

VENTA DE las MINAS DE ABANGARES

Mañana partirá con destino a la región minera de Abangares el ingeniero Mr. Hayde Pittfs, quien trae instrucciones de la "Rosario, Honduras New York Mining Company" para que dictamine las posibilidades de explotación de esas vetas

Ingresó ayer a esta capital, Mr. de minas Mr. Hayde Pittfs, por vía aérea, el experto ingeniero empleado de la Compañía Rosario Honduras New York, una de las empresas explotadoras de minas más poderosas del mundo.

La llegada de Mr. Pittfs ha dado actualidad al grave problema económico que confrontan los mineros que actualmente están explotando por su propia cuenta las minas de Abangares. El señor Pittfs trae instrucciones de los promotores de la Rosario Mining para llevar a cabo una detenida inspección de las vetas de oro de Abangares, dependiendo del informe que él vierda si esta poderosa compañía decide comprar las minas de

la zona de Abangares. Mañana por la vía aérea, partirán con rumbo a las minas de Abangares el Jefe de la Inspección General de Trabajo, Lic.

LA TOMA DE POSESION DE DON TEODORO PICADO

Todos los países centroamericanos sin excepción alguna, acreditarán misiones especiales al solemne acto del 8 de mayo. Casi todas las Naciones Unidas, con excepción quizás de Rusia, con la que aún inexplicablemente no se mantienen relaciones, acreditarán también misiones diplomáticas para la toma de posesión de don Teodoro

Supimos esta mañana que todas las naciones centroamericanas, sin excepción alguna, acreditarán delegaciones diplomáticas especial para la toma de posesión del licenciado don Teodoro Picado. Pasa a la Página 8

Fracasó el llamamiento a la huelga del Consejo Universitario

El Centro de Estudios ha perdido su segunda batalla en la Facultad de Derecho; promeio fracasó en su intento de imponer como representante a un centrista, y después, al intentar que la Universidad se alzara en una huelga injusta

Han sentido la repulsa de los universitarios pues las lecciones continuaron hoy como de costumbre—dice el señor Oscar Bakit, alumno de la Facultad de Derecho

El joven Oscar Bakit, alumno del cuarto año de la Facultad de Derecho, nos entrega para su publicación el siguiente artículo:

El llamamiento a la huelga del Consejo Universitario ha sido casado rotundamente. Estamos en una posición de ataque con el objeto de combatir a los individuos que quieren introducir las bajas manifestaciones de la política en la Universidad. Somos universitarios y nos concretamos a lanzar nuestro lema: Universidad!

Las actuaciones del Centro de Estudios han quedado despreciadas por su marcado partidismo, y nosotros, actualmente somos representantes de un movimiento progresista apolítico.

Puede decirse que el Centro ha perdido su segunda batalla en la Facultad de Derecho: primero fracasó en su intento de imponer como representante a un centrista, pues la escuela no quiere olerar más la argolla del centro y sugiendo, al intentar que la Universidad se alzara en una huelga injusta, sintió la repulsa de los universitarios, pues las lecciones continuaron hoy como de costumbre.

Oscar Bakit

ANUNCIENSE en ULTIMA HORA

CARMEN REDONDO, la soprano de la voz de cristal, en ULTIMA HORA

EL VIERNES PRÓXIMO OFRECERÁ SU PRIMER CONCIERTO EN EL TEATRO NACIONAL POR EL QUE EXISTE GRAN ENTUSIASMO

Chucho Torres, aplaudido tenor, tomará parte también ofreciendo selecciones románticas muy conocidas en el país

Hemos tenido el agrado de recibir en nuestra redacción la visita de una pequeña embajada artística mexicana que integran la encantadora soprano Carmen Redondo, la soprano de la voz de cristal, que la distingue la crítica mexicana y el tenor Chucho Torres. Les acompaña el colega Rinaldo C. Mpioz, periodista cubano.

Carmen es artista exclusiva de la X. E. W., la conocida y famosa cadena de radiodifusión mexicana. Ha grabado numerosos discos para la R. C. A. Victor y desde hace muchos años disfruta del favor del público mexicano. Ahora atendiendo a numerosas invitaciones, ha emprendido por Centro y Sur América, que rematará en Buenos Aires. Ha venido con singular éxito, así como también el tenor Chucho To-

rres. El viernes próximo la gentil embajadora del arte mexicano ofrecerá su primer concierto en el Teatro Nacional por el que reina gran entusiasmo y que sin du-

da alguna será un éxito completo. Al agradecer mucho la amable visita de Carmen Redondo y del colega Mpioz, les deseamos mucho éxito en su corta temporada artística en Costa Rica.

EL LIC. ZAMORA ELIZONDO ES UN VERDADERO Y LEAL AMIGO DE LA JUVENTUD

Los que sólo insultos lanzan, tan interesados ahora por la cultura nacional, no le han ofrecido al señor Severino de Educación colaborar en su proyecto que haré realidad, referente a las Misiones Culturales en bien de los que lo tienen tojo, hasta cultura para insultar, sino de la clase pobre

Cuando se insulta y se miente, se está probando que se ocultan intereses, no en provecho de la cultura, sino otros menos altos y dignos que los de la educación—dice el joven Mario Francisco Rodríguez, estudiante de la Facultad de Letras y Filosofía

Secretaría de Salubridad Pública

La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

“ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS”...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!
¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES,
Jefe de Sanidad

El licenciado don Hernán Zamora Elizondo es un verdadero y leal amigo de la juventud. Fue un profesor en la Escuela Normal, lo he seguido al través de su vida de educador. Ahora lo observo como profesor de la Facultad de Letras y como Secretario de Educación. Ayer como hoy, he podido valorar su personalidad de ciudadano activo, de hombre digno, de educador eminentemente, de gran costarricense, cuya labor intelectual, conocida anualmente más allá de nuestras fronteras, ha puesto muy en alto el nombre de Costa Rica. Sus libros han merecido en Chile y en otros países, cálidos elogios. Su vigorosa personalidad y su prestigio, nunca han dependido de una fortuna, de juiciosos sillones o de fáciles comodidades. Su personalidad se ha forjado frente a la vida. En el trabajo arduo y fecundo que ha realizado en las aulas, los libros que ha publicado, el deber que siempre ha cumplido. Los que sólo insultos lanzan, tan interesados ahora por la cultura nacional, no le han ofrecido al señor secretario de Educación colaboración, en el proyecto que el licenciado Zamora Elizondo hará realidad referente a las “misiones culturales” en bien de los que todo lo tienen de sobra, hasta la cultura para insultar, sino del campesinado, los niños y el estudiante costarricense. Los que hemos trabajado en las escuelas rurales de Costa Rica, conocemos el valor inmenso de este proyecto. La crítica es necesaria, hágamela siempre, pero inspirada en la verdad; en ideas constructivas, dando apoyo sincero a las obras de bien. Así se hace cuando realmente se tienen propósitos nobles en bien de la cultura y el país. Pero cuando se insulta y se miente, se está probando que se ocultan intereses no en provecho de la cultura, sino otros menos altos y dignos que los de la educación.

Mario Francisco Rodríguez

PERFUMERIA ARGENTINA SE NOS OFRECE

La casa R. Latalie, de Buenos Aires expresa su deseo de exportar perfumería, polvos, lociones, colonias, extractos, etc.

La Casa R. Latalie, de Buenos Aires, se ha dirigido a la Cámara de Comercio manifestando que tiene interés en extender a Costa Rica su línea de negocios, que es exportación de perfumería y derivados.

Está en condiciones de enviar toda clase de perfumes, lociones, colonias, extractos, polvos, etc., para lo cual desea contar con los servicios de un representante exclusivo. Los que tengan interés pueden dirigirse a la Cámara de Comercio.

2 HORAS prensado por una POLEA

FERNANDO YANOCELLI, TRABAJADOR DEL ASERRADERO WOLFF DE ESTA CAPITAL, FUE COGIDO EN LA MASA DE HOY POR UNA POLEA QUE LE DESTROZO EL ANTEBRAZO DERECHO

A pesar de los esfuerzos realizados por sus compañeros de trabajo, Fernando permaneció prensado 2 horas por esta polea y fue rescatado hasta que se logró desarmarla, conduciéndose al herido inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios

A las 7 de la mañana de hoy, se registró un grave accidente en el Aserradero Wolff de esta ciudad, del que resultó víctima el trabajador Fernando Yancelli, a quien una polea le destruyó el antebrazo derecho fracturándose de modo horrible.

Cogido por esta polea, Fernando tuvo que soportar durante 2 horas los horribles dolores de su fractura, mientras sus compañeros de trabajo agotaban los

humanamente posible para rescatarlo, lográndose al fin hacerlo sacándolo de entre la máquina que lo tenía sujeto, hasta que se logró desarmar esta polea y tres más que impedían el rescate de este obrero.

El herido fue trasladado inmediatamente al hospital San Juan de Dios, donde se le practicaron inmediatamente re su llegada las curaciones que la gravedad del caso demandaban.

Le pasó un carretón por encima

Gravedad del señor Federico Apéstegui

Enfermo de gravedad sigue don Federico Apéstegui, motivo por el cual sus familiares se hallan justamente acorazados. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Pasajeras para México

Por la vía aérea se ausentaron para la eñrmaná república de México, las estimbles señoras Blanca Carranza de Bengochea y doña Felicia Valenzuela de Morales. ULTIMA HORA las despide atentamente.

BERNALDO GUTIERRE, DE 14 AÑOS DE EDAD, SUFRIÓ SOBRE SU CUERPO EL PESO DE UN CARRETÓN, EL CUAL, DICHOAMENTE, NO ESTABA CARGADO. No obstante, Gutiérrez perdió el conocimiento, aunque después se pudo comprobar que no tenía ninguna fractura ni herida

Ayer por la tarde, a eso de las cinco, tuvo lugar un accidente de tránsito el cual se creyó, en un principio que era de gravedad. Lo sucedido fué lo siguiente; un muchacho de catorce años de edad, que responde al nombre de Bernaldo Gutiérrez, salió repentinamente en una loca carrera de unos de los Morcaditos de Plaza Viquez, resbalando, en media calle, cuando trataba de frenar, y precisamen

te en los momentos que pasaba un carretón. El muchacho cayó bajo las ruedas del vehículo, que le pasaron totalmente por encima, pues, si bien trató el carretonero de frenar el carretón, a la caída del niño asió a la bestia.

Gutiérrez perdió el conocimiento, pero luego se pudo comprobar que no había sufrido fractura ni herida de ninguna especie.

Carne sin control higiénico se expende en esta capital

Algunas comerciantes aprovechan los bajos precios a que les venden la carne destazada en los campos, al margen de la ley

Ayer se presentó formal denuncia por abigeato a la alcaldía primera penal de esta ciudad, compareciendo la víctima de este hecho delictuoso con el cuerpo del delito, o sea el cuerpo de res sacrificada.

El denunciante es un acomodado campesino de Vista de Mar del Cantón de Goicoechea a quien le fué hurtada una novilla de pura raza Guernsey que en su misma finca fué sacrificada y destazada, arrojando el cue

ro el autor de este delito al fondo de un barranco.

Las investigaciones realizadas en esta capital, por el dueño de la res, para determinar la carnicería donde fué expendida la carne, fueron balanzados resultados, lo que demuestra que en esta capital se expende carne sin ningún control higiénico y que esa carne proviene de los campos y de reses robadas en algunos casos.

Una canasta llena de latas y un billete de 50 colones

Concierto de la Orquesta Sinfónica Nacional

Mucho agradecemos el envío de esta fina invitación:

Tenemos el gusto de comunicarle que hemos dispuesto ofrecer al culto público de esta capital, un concierto extraordinario con la colaboración de los notables artistas: señorita Julia Araya, mezzosoprano; Gustavo Silesky, tenor Miguel Angel Quesada, pianista y del Maestro César A. Nieto con sus magníficos coros de la ópera, ejecutándose música del insigne compositor don Julio Fonseca, en cuyo honor será el acto y el producto total de la entrada.

Esperando que usted coopere a la lucidez de este homenaje, le enviamos estas entradas, que le rogamos aceptar.

Muy agradecidos somos de Ud. Attos. y Ss. Ss.

Orquesta Sinfónica Nacional

ESTE ES EL SEBO QUE SE USA PARA QUE CAIGAN INCALCUTOS EN UNO DE LOS MAS ESCANDALOSOS NEGOCIOS

Congratulamos a la Junta de Abastos por haber tomado cartas en el asunto, dice el señor Alfredo Rojas, en carta para ULTIMA HORA

Heredia, 27 de marzo, 1944

Señor Director de ULTIMA HORA, Estimado Señor:

Siendo la ganancia que los seores comerciantes quieren, en esta ciudad se ha extendido el indebito uso de cifrar una canasta de latas y otros productos similares, y como sebo para incautos que han de caer en este escandaloso negocio, se coloca en la misma y en lugar visto un billete de cincuenta colones. Ha sido esta práctica muy generalizada hasta que con gran alborozo del público, la Junta Auxiliar de Abastos tomó cartas en el asunto haciendo que se declare en lista adjunta, la clase de mercadería y su precio; y, su mado, el billete con todo lo de

más, se ajuste el monto a lo estipulado de acuerdo con los boletines de precios que la Junta Central de Abastos ha dictado.

Por este motivo, nosotros con gratulamos a esta Junta de Abastos; y muy especialmente a su digno presidente, a quien conocemos muy de cerca y podemos decir sin ninguna ambigüedad, que constituye por su honorabilidad, un legítimo guardián de los intereses del público consumidor. Que siga el señor Zamora en esta penosa tarea, son los deseos de la comunidad; para que manifiene con todo derecho por donde poner en su solapa, la flor de la integridad.

De Ud. señor Director, con toda consideración y respeto, Alfredo Rojas

CASI 900 MIL COLONES PRODUCTO DE LAS VENTAS DE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES EN FEBRERO

LA COMPRA DE MATERIALES Y GASTOS ASCENDIERON A \$ 440.657 22, QUEDANDO UN RENDIMIENTO DE \$ 437.655 68

Al Seguro Social correspondió \$ 102.563.00 y al fondo nacional de educación \$ 45.987.50

Hemos tenido oportunidad de ver el informe presentado por el administrador de la Fábrica Nacional de Licores don Guillermo Guardia, en el cual se da un amplio detalle de las operaciones durante el mes de febrero último.

Al seguro social correspondieron \$ 102.563.00 y al fondo nacional de educación \$ 45.987.50

El producto de las ventas alcanzó la considerable cifra de \$ 878.312.90, casi los novecientos mil colones, siendo mucho más elevada que la percibida en igual mes de años anteriores. El total de gastos y compra de materiales ascendió a \$ 440.657.22, habiéndose enterado al tesoro nacional \$ 437.655.68.

Renuncia uno de los peritos nombrados por el Juez Primero Penal de esta ciudad

Don Guillermo Hoppe, experto contabilista, renunció ayer al cargo de perito que le fué asignado por el Lic. Sell Merino para que hiciera revisión de la contabilidad de Paquetes Postales

El Juez Primero Penal Interino de esta capital, a cuyo cargo se encuentra la instrucción de la sumaria por el incendio que arrasó a Paquetes Postales, ocasionando cuantiosas pérdidas al comercio de la república, recibió ayer comunicación del perito contabilista don Guillermo Hoppe, por medio de la cual este distinguido profesional renuncia a hacer el peritazgo de los libros de contabilidad de Paquetes Postales que le fué encomendada en un principio por el juez penal, Lic. don Carlos Sell Merino.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

AVISO AL PUBLICO

A efecto de evitar la demora en la salida de los trenes regulares, se avisa al público que el recibo de encomiendas se cerrará todos los días en la Estación de San José a las 7.30 horas.

La misma disposición regirá en la Estación de Puntarenas, excepto los domingos que el recibo de encomiendas se hará hasta las 12.30 horas.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

San José, Marzo 17 de 1944.

Se estrella una moto contra un camión

En un accidente de tránsito ocurrido ayer a eso de las cinco de la tarde, resulta gravemente herido un señor de apellido Garita, cuya motocicleta chocó contra un camión de carga HUBO ECESIDAD DE TRASLADAR AL SR. GARITA AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DONDE HA QUELADO

Informes que nos fueron su ministrados esta mañana por la Comandancia de Tránsito, ponen en nuestro conocimiento los detalles de un grave accidente ocurrido ayer, como a eso de las cinco de la tarde. Según dichos informes, se produjo a la hora indicarle un choque entre un camión cada un formidable y respecta de carga y una motocicleta, la cual era manejada por un señor de apellido Garita.

A consecuencia del choque, el señor Garita sufrió golpes sumamente serios que lo mantienen bajo atención médica en el Hospital San Juan de Dios.

La moto quedó totalmente destrozada.

CASI DESNUDA DEJAN A UNA MUCHACHA

Una señorita de apellido Gamboa, sufrió anoche, a eso de las once, el ataque de Emiliano Hernández, empleado en un conocido garage de esta ciudad

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad se está ventilando, un hecho salvaje que ocurrió anoche, a eso de las once, por barrio Keilih.

Según los informes obtenidos una señorita de apellido Gamboa, cuando tranquilamente se dirigía a su casa, fue violentamente agredida a golpes y patadas por un empleado de un co-

nocido garage, que responde al nombre de Emiliano Hernández. El ataque fue tan brutal, que la joven quedó casi desnuda, teniendo un policía que cubrirle el cuerpo de la muchacha.

Según parece será aplicado contra Hernández el máximo de la ley.

Nuevos y fuertes decomisos de latería en mal estado

Los Inspectores de la Junta de Abastos, miembros del Resguardo Fiscal e Inspectores de Salubridad, realizaron ayer tarde nuevos y cuantiosos decomisos de latería en mal estado TAMBIEN SE DECOMISARON LATAS DE SARDINAS POR LAS QUE SE ESTABA COBRANDO TRES COLONES

Ayer en la tarde, inspectores de la Oficina de Denuncias de la Junta Central de Abastos, inspectores de Salubridad y miembros del Resguardo Fiscal, en una importante requiza realizada por diferentes negocios de alrededores de la ciudad, pudieron llevar a cabo un fuerte decomiso de latería en mal estado.

También fueron decomisadas latas de sardina por las que se estaban cobrando a razón de tres colones cada una.

La proximidad de Semana Santa ha determinado esta actividad de las autoridades y que ya tan buenos frutos ha dado en beneficio de la salud pública.

ULTIMA HORA

Convención colectiva de trabajo en las Cervecerías y Fábricas de Refrescos

Esta noche, a las siete, se celebrará una asamblea sindical de los trabajadores de las cervecerías o fábricas de refrescos en la cual se tratarán asuntos relacionados con la marcha del sindicato y se hará el planteamiento de una convención colectiva de trabajo

Informes que nos fueron suministrados esta mañana han puesto en nuestro conocimiento que esta noche, a las siete y en el local de la CTCR, se celebrará una asamblea sindical de los trabajadores de cervecerías y fábricas de refrescos (Ortega, Traulbe, Gambiniis, Coca-Cola, Carriá Dry, etc.) a fin de tratar asuntos relacionados con la marcha del sindicato, y al mismo tiempo, hacer el planteamiento de una convención colectiva de trabajo.

QUE EL EJECUTIVO SUPLA IMPLEMENTOS AGRICOLAS

Se está contemplando el caso de que en una misma zona agrícola, con iguales condiciones de trabajo, agricultores en grande pueden sostener gastos y atender a jornales decretados, en tanto que los pequeños agricultores pasan dificultades por lo pequeño de la producción, teniendo que elevar el precio de los productos

Hemos sido enterados de gestiones iniciadas por la Confederación de Trabajadores ante el Ejecutivo, a fin de que supla a los pequeños agricultores de los implementos agrícolas necesarios.

Dichas gestiones han sido hechas por cuanto se está operando el fenómeno de que, en una misma zona agrícola, con iguales productos pueda ser rebajado en tanto en grande pueden sostener gastos y atender a jornales decretados sin necesidad de elevar el precio del producto dado lo al-

to de la producción, en tanto que los pequeños agricultores pasan dificultades ocasionadas por su producción pequeña teniendo que elevar, para el sostenimiento de gastos y atención de los jornales, que son los mismos para la finca grande que para la pequeña, el precio de los productos.

Por este motivo se pide al Ejecutivo que supla a los pequeños agricultores de implementos agrícolas, a fin de que el costo del producto pueda ser rebajado en beneficio del público consumidor.

Horripilante acto de sodomía

UN CIUDADANO DE COLOR LO LLEVO A CABO AYER, A VIVA FUERZA, EN PERJUICIO DE UN MENOR DE 14 AÑOS QUE DENUNCIO AL ATENTADO ANTE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DEL ZAPOTE

La víctima de este horrible crimen se dirigía de San Pedro de Montes de Oca a Plaza Viquez con el almuerzo de su padre, cuando fue asaltado por el delincuente quien lo arrastró hasta unos cafetales situados a orillas de la carretera.

El alcalde primero penal de esta ciudad, creyó ayer a la víctima con el indiciado manteniendo ambos sus respectivas acusaciones

La Agencia Principal de Policía del Zapote puso en conocimiento de las autoridades judiciales de esta capital, el horripilante acto de sodomía perpetrado ayer por un ciudadano de color contra un menor de 14 años de apellido López. La víctima de este atentado, en la declaración rendida ayer ante las autoridades judiciales, asegura que se dirigía de San Pedro de Montes de Oca a Plaza Viquez con el almuerzo de su padre.

Cerca de una calle que conduce al distrito de Zapote fue asaltado por el sodomista, quien sujetándolo por los brazos, lo

obligó a pasar sobre una cerca de alambre interrumpiendo en el momento.

Después de cometido el atentado la víctima se dirigió al Zapote con el objeto de denunciar lo sucedido, al Agente de Policía de ese lugar quien detuvo al autor del crimen remitiéndolo a las autoridades judiciales capitales.

Ayer declararon los protagonistas de este espantoso suceso ante el alcalde primero penal de esta ciudad quien después de recibir la declaración procedió a carearlos, manteniendo ambos sus diferentes acusaciones.

Secretaría de Trabajo y de Previsión Social Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRUCTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.

LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.

SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

NEGOCIOS DE GRAN VOLUMEN PROPONE UNA CASA ARGENTINA

Desee relacionarse con una firma fuerte de nuestro país para hacer intercambio de productos. Por intermedio de nuestra Cámara de Comercio confía poder entender los negocios

Se recibió esta mañana en la secretaría de la Cámara de Comercio una atenta comunicación del señor Guillermo Sánchez A., de Buenos Aires, en la que manifiesta su deseo de emprender negocios de gran volumen con casas establecidas en esta capital.

Desee relacionarse con una casa importante a fin de intercambiar productos, él enviará todos los que produce la industria argentina y en cambio comprará los que se producen entre nosotros y que tienen demanda allá. Para detalles más amplios los comerciantes que tengan interés pueden solicitar datos adicionales en la secretaría de la Cámara.

TIENE INTERES EN comprar una propiedad o negocio? En los AVISOS DE OCASION pueda que halle lo que busca. (Página 8).

No hubo huelga en el Liceo Sarmiento

El Sindicato de Trabajadores del Tabaco plantea una convención colectiva de trabajo

En reunión celebrada en días anteriores con asistencia de obreros y obreras de la Tabacalera Costarricense, La Gloria y Mata de Tabaco Palmareño, que forman el sindicato de trabajadores del tabaco, afiliada a la CTCR y debidamente legalizado, se acordó presentar un plan a la clase patronal para la formación de una Convención Colectiva de Trabajo

En días pasados, fué celebrada en el local de la CTCR una reunión plena de obreros y obreras de la Tabacalera Costarricense, La Gloria y La Mata de Tabaco Palmareño, que constituyen el Sindicato de Trabajadores del Tabaco, afiliado, a la CTCR y debidamente legalizado.

En dicha reunión se acordó presentar un plan a la clase patronal a fin de formar una convención colectiva de trabajo, hecho al que se da mucha importancia.

El plan, según se nos informa, es el siguiente:

ha sido ya elaborado y presentado a las empresas aludidas.

Rumbo a la Argentina

Por la vía aérea se ausentaron esta mañana para su patria el Dr. don Enrique Loudet, Encargado de Negocios de la hermana república de la Argentina en Costa Rica, su estimable señora esposa doña Matilde Fregone Becher de Loudet y sus florentinas hijas Perla y Lydia.

ULTIMA HORA les despide atentamente.

Mundo Diplomático

Ha entrado en período de restablecimiento de su pasada enfermedad, el Excmo. señor doctor don Arcadio Sandoval, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la hermana república de El Salvador en Costa Rica. ULTIMA HORA celebra vivamente la mejora del apreciable diplomático y amigo.

Restablecimiento

Del Hospital San Juan de Dios fué trasladado a su casa de habitación, el estimado amigo don José Luis Moreno Borrásé, quien dichosamente ya se encuentra en vía de franco restablecimiento, lo que mucho celebra ULTIMA HORA.

EN ESE SENTIDO SE DESMIENTEN VERSIONES QUE HACEN CIRCULAR UN DIARIO DE LA MANANA

Alumnos de este Liceo, en visita a nuestra redacción, nos informan que carecen de veracidad las versiones propagadas en el sentido de que el alumnado del Liceo Sarmiento se declarará en huelga, habiendo asistido anoche, muy por el contrario, más de 400 alumnos a recibir clases

Esta mañana, de visita en nuestras oficinas de redacción, algunos estudiantes del Liceo Sarmiento nos manifestaron lo siguiente: En el Liceo Sarmiento no solo no hubo huelga alguna, porque anoche asistieron a clases más de cuatrocientos alumnos, sino que, por el contrario, la mayor parte de los estudiantes se ha pronunciado contra la politiquería. En

este sentido se desmienten versiones que hacen circular un diario de la mañana.

Anoche se iban a recoger gran cantidad de firmas en respaldo de su director don Fabio Rojas Díaz, pero él lo impidió.

El estudiante que provocó desórdenes el día anterior fué suspendido por quince días y, hasta el momento, ningún alumno se ha solidarizado con él.

LOS ALIADOS DEBEN DAR YA EL GOLPE DE GRACIA AL EJE

acostumbran cometer sus enemigos. Mientras las naciones aliadas no se resuelven a adoptar los mismos actos de barbarie que sus enemigos...

ta que se exterminen, con sus ejércitos, los nuestros. Llegada así la hostilidad, con circunspección y con las debidas reglas de humanidad, a la postre se llegará al mismo caso y el número de víctimas será igualmente desconsolador que si se concluyera con los medios extremos. Si estuviéramos en presencia de un enemigo leal y que se parte de él hubiese un motivo siquiera para haberse desatado contra el mundo, vamos!

Pero en cambio, además de anidar en su pecho el odio eterno contra todas las razas humanas, tanto en la guerra del 14 como en la actual, están cometiendo atrocidades que no riman con las normas de la guerra honrada. Los que aún recordamos los actos vandálicos cometidos por los broches en los campos de concentración de Wittemberg, relatados por el mayor Priestby, y los capitanes Vidal y Lauder y publicados por el gobierno británico el 6 de abril, en nada nos extrañan los hechos increíblemente infames que cometen hoy los japoneses contra los prisioneros norteamericanos y filipinos, que viene publicando los diarios bajo el título de la Barbaria Japonesa. To no sabemos que los aliados le merosos de que los alemanes, en su postrimera desesperación, van a poner otra vez en práctica los gases deletéreos y asfíxicos que ellos también están listos para aplicarles el mismo castigo, de verdad, sin reparar que al hacer ellos tal motivo, dar de una vez por todas el golpe de gracia y hacerles pagar las crueldades que cometieron en el 14, que dicho sea de paso, no se tuvieron en cuenta en el Tratado de Versalles, y las no menos crueles que están cometiendo hoy sus aliados los nipones. Y al fin y al cabo, acaso, ¿las toneladas de metrallas, que a diario destruyen manzanas enteras de habitaciones, no viene a ser lo mismo? El caso de Hungría y de los otros países circunvecinos, ocupados últimamente por los nazis nos demuestran que ellos son como la tempestad: cuando no puede, con sus ráfagas violentas, derribar las rocas, estas les sirven de amparo para enderezar por otro lado y con más impetu sus golpes violentos. Sus derrotras en Rusia han provocado ese caso. No pueden ya los nazis golpear sobre ese suelo heroico y fuerte, van ahora a desatarse contra los débiles.

Mientras tanto, la guerra se prolonga y la barbarie, la destrucción y el sacrificio del mundo cada día es más grande. Y pensar que aún no se ha desarrollado una de las tantas epidemias que suelen dar conclusión a las calamidades humanas. De no hacernos por un instante crueles como lo son por naturaleza y en todo tiempo nuestros enemigos, la guerra no se acabará tan pronto no debemos hacer mañana, lo que, con ventaja para todos, podríamos hacer hoy.

Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA

Director General

San José, Marzo de 1944.

AVANCE SOBRE ODESSA

SENSACIONES DECLARACIONES DEL CAPITAN RICKENBACKER SOBRE EL FUTURO DE LA GUERRA

NUOVA YORK, 29. UF.— El Capitán Eddie Rickenbacker declaró hoy que su predicción de hace tres años cuando dijo que la guerra en Europa terminaría en el otoño de mil novecientos cuarenta y cuatro, era terriblemente optimista. Se abstuvo de hacer ninguna nueva predicción respecto a la fecha en que Alemania caerá derrotada y se excusó además de hacer comentarios respecto a la apertura del segundo frente diciendo que sabe demasiado a su respecto para poder hablar. Rickenbacker, que ha realizado varias misiones en el extranjero como observador oficial de las fuerzas aéreas norteamericanas, admitió que Alemania continuará siendo enemigo poderoso durante un largo tiempo. En la guerra pasada, dijo, Alemania fué al combate mucho menos preparada que para el actual conflicto. Se encontraron en el campo un millón de acero y tenía a una Francia poderosa a Italia y aun al Japón en su contra. Alemania combatió sin embargo cuatro años a pesar de que se habían hecho predicciones que caería derrotada en seis meses. La actual guerra, cuatro años y Alemania tiene aún recursos militares mucho mayores que cuando comenzó la conflagración de mil novecientos catorce. Esta vez Alemania se prepara para resistir una guerra de tres años y Alemania tiene aún recursos militares mucho mayores que cuando comenzó la conflagración de mil novecientos catorce. Esta vez Alemania se prepara para resistir una guerra de tres años y Alemania tiene aún recursos militares mucho mayores que cuando comenzó la conflagración de mil novecientos catorce.

pas aliadas se han retirado de sus posiciones avanzadas en las faldas altas del monte Cassino. En tanto la actividad en Italia se ha limitado a escaramuzas entre patrullas y extensas correrías aéreas aliadas.

DERROTA A LOS PILOTOS NIPONES EN BIRMANIA

Con las fuerzas aliadas en la Birmania septentrional, 29. UP. Los aviadores japoneses han tratado de efectuar un ataque por primera vez en tres meses, en la provincia de Assam, en India. Quince bombarderos y un número de aviones de combate nipones persiguieron castigar las bases aliadas en el área. Pero encontraron dificultades insuperables. En el camino un pequeño grupo de cazas norteamericanos les salió al paso y los embocaron. Entonces al virar en un esfuerso por evitar un combate aéreo, los japoneses cayeron en otra emboscada. Un vocero aliado dice que apenas rubo sobre vivientes japoneses.

CREADA LA ASOCIACION DE SALUBRIDAD PUBLICA Y MEDICINA TROPICAL DEL CARIBE

BARBADOS, Indias Occidentales Británicas, 29. UP.— Doce médicos miembros de las delegaciones americana, holandesa e inglesa en la conferencia anglo-americana del Caribe, crearon en esta ciudad la Asociación de Salubridad Pública y Medicina Tropical del Caribe. La nueva organización tiene por objeto cambiar literatura médica, fomentar el trabajo de investigación en la salubridad pública y medicina tropical y crear bases para el personal del área del Caribe para estudios superiores en los Estados Unidos, Puerto Rico o Inglaterra.

LEVANTADAS EN PARAGUAY LAS RESTRICCIONES CONTRA LOS ITALIANOS

ASUNCION, Paraguay, 29. UP.— El gobierno ha dictado un decreto que suprime las restricciones que pesaban sobre los residentes italianos en Paraguay desde la ruptura con el Eje. La medida se adoptó a raíz de recibirse una petición de la asociación de la Italia libre; el decreto no se aplica a los italianos considerados como peligrosos.

COMPLETADA AYER LA OCUPACION DE NICOLAYEV

MOSCU, 29. UP.— No fué fácil la ocupación de Nikolayev. Alemanes habían hecho de ese

puerto del Mar Negro su principal fortaleza en el sur de Rusia. La batalla de Nikolayev se prolongó durante mucho tiempo aún después de que estaba sellada la suerte de la ciudad. Alemanes en sus desesperados esfuerzos para no perder aquella plaza concentraron al final su defensa en el angosto istmo, de un kilómetro y medio de largo entre las bocas del Ingul y del Bug al sur. Alemana mandaron allí a todos los hombres y a todos los materiales de que disponían y contraatacaron ferrozmente al ejército rojo. En la parte baja del Ingul y Delta del Bug, alemanes habían construido numerosas trincheras protegidas por obstáculos contra tanques y otras fortificaciones. Todas las aldeas al este sureste y noroeste de Nikolayev habían sido transformadas en otras tantas fortalezas y los rusos debieron asaltar una por una. Todos estos preparativos no consiguieron contener sin embargo a los rusos y ayer el enemigo abandonó por fin sus posiciones en aquella ciudad que era una vez una colonia griega que se llamaba Oviopolis sobre el río que entonces tenía nombre de Gidénis. En tiempos modernos Nikolayev ganó fama por sus astilleros que los rusos inutilizaron al abandonar plaza en 1941. Grandes aplausos saludaron al actor de un teatro de acuerdo con la costumbre establecida desde que en Moscú se comenzaron a saludar las victorias. Astilleros y muelles en Nikolayev fueron destruidos a fines del año 1941 y se le dio el nombre de ciudad de Nicolás en honor del día de San Nicolás, cuando los rusos triunfaron sobre los turcos. Antes de la guerra decenas de grandes buques atracaban en Nikolayev y en sus astilleros se construían navíos de mucho calado.

RENUNCIO EL ALCALDE DE BUENOS AIRES

MONTEVIDEO, Uruguay, 29. UP.— La radio argentina ha condecorado al general Basilio Pertine alcalde de Buenos Aires al dimitir ayer. No da las razones por la renuncia. Se ha considerado a Pertine como uno de los líderes de los elementos ultranacionalistas del ejército argentino. Alfredo Mabragaña reemplazará a Pertine temporariamente.

FOR FIN OFICIALMENTE ANUNCIA ESPAÑA EL RETIRO DE LA DIVISION AZUL DEL FRENTE RUSO

WASHINGTON, 29. UP.— En

fuentes del Departamento de Estado se reveló hoy que la división azul que combatía al lado de los alemanes en el frente ruso, ha sido por fin llamada de regreso a España. El Departamento de Estado recibió cable de la embajada norteamericana en Madrid que dice que ha sido informada por el gobierno español que el regreso de aquellos soldados de Alemania comenzó el viernes 24 de marzo y terminará el 6 de abril próximo. Fuerzas que el gobierno de Madrid ha decidido finalmente retirar de Alemania que tenía un total de unos mil incluyen no solo a la división once mil hombres sino también escuadrón aéreo azul que opera en el contra de los rusos. El gobierno español insiste que ya ha habido varios meses que ninguno de esos combatientes se ha encontrado en el frente ruso, pero hace sólo unas semanas las autoridades soviéticas aseguraron que tropas divisionales azules combatían en el frente y que varios de sus miembros cayeron prisioneros en el sector de Volkhov. Los rusos hicieron esa afirmación el 13 de enero y 15 días después el Departamento de Estado dijo que el gobierno español anunció que "una parte del ejército azul se encontraba aún envuelta en la guerra contra uno de nuestros aliados". El departamento de Estado al hacer esa declaración, pidió a embargar embarques de petróleo para España. La posición de España es solo uno de los puntos pendientes entre los gobiernos de Washington y Madrid y el embargo sobre petróleo fué aplicado a insistencia de peritos en la guerra económica a fin de obligar a España a abandonar su posición. El Departamento de Estado, hace hoy captó en que España suspenda exportaciones de Wolfram a Alemania. El Departamento admitió hoy que España aún no se ha comprometido a tomar ninguna acción a ese respecto y señaló que se mantendrá embargo sobre el petróleo, hasta que se solucione la cuestión del Wolfram. En otras fuentes diplomáticas se supo que Madrid no se muestra muy dispuesto a suspender la venta de Wolfram a Alemania no sólo debido a la presión que ejerce Berlín sino también a que ese comercio es muy provechoso para España. Se sabe que uno de los individuos que se beneficia con aquel comercio es el jefe funcionario del gobierno español. Otros puntos en controversia entre Washington y Madrid son aparentemente más fáciles de solucionar. Departamento de Estado reveló que España ya ha hecho entrega de 7 de los 16 grandes aviones que están

se encontraban en puertos españoles. Parece además que se le va dentro de poco un acuerdo lo que se refiere al consulado alemán en Tanager cuyo establecimiento permitió a Madrid, a pesar de las protestas de los aliados. Presencia agentes alemanes en Tanager, da a los nazis, oportunidad de observar el movimiento de navíos a través del estrecho de Gibraltar.

DE ACUERDO EN SU POLITICA EXTERIOR EE. UU. Y GRAN BRETANA

LONDRES, 29. UP.— El ministro del exterior Anthony Eden acaba de declarar ante la cámara de los comunes que los Estados Unidos e Inglaterra obran de acuerdo respecto a su política exterior. Niega que Inglaterra desempeñe un papel secundario.

16 GRANDES FABRICAS ALEMANAS DE AVIONES DESTRUIDAS

LONDRES, 29. UP.— El teniente general James Doolittle cuando las jafazas de los aviadores británicos dice que los guerecos aéreos están cumpliendo sus misiones con éxito aplastante. Doolittle, comandante de la fuerza aérea dice que efectivamente es cuando los brigas a los pilotos nazis y destruyendo gran parte de la Luftwaffe. Dice que durante los últimos dos meses los aviadores estadounidenses han dado cuenta de dos mil cien aviones nazis. Además más de 26 mil toneladas de bombas norteamericanas han sido arrojadas sobre Alemania. Por fin revela que 16 grandes fábricas de aviones han sido destruidas o gravemente averiadas paralizando la producción de aviones tan vitales al esfuerzo bélico de Alemania.

AHORA SOBRE ODESSA

MOSCU, 29. UP.— Fuerza soviéticas han preparado la escoba para el empuje final encaminado a liberar toda la Ucrania meridional. La caída de Nikolayev ha despejado el camino para un avance rápido sobre Odesa, su gran puerto en el Mar Negro que todavía queda en manos de los nazis.

24 AVIONES ALEMANOS FUERA DE COMBATE

LONDRES, 29. UP.— Los pilotos rusos pusieron fuera de combate 24 aviones alemanes cuando sesenta bombarderos nazis trataron de atacar a Sarny en la Polonia oriental recientemente. Un parte de guerra soviético informa que los aviones enemigos fueron interceptados y destruidos o ahuyentados.

INTENSIFICAN SU OFENSIVA EN LA INDIA LOS JAPONES

NUOVA DELHI, 29. UP.— Los japoneses que han invadido el estado de Manipur en India van ejerciendo creciente presión sobre los defensores británicos. Se está librando un feroz combate en el borde de la meseta de Manipur donde el enemigo lucha denodadamente por abrirse paso a Imphal, capital de Manipur.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE

SE LES AVISA:

que ya estamos RECIBIENDOPANELA y que pueden comunicarse con el señor Almacenista de esta Fábrica para que les fije el día de entrega.

El precio es de 30 centimos el Kilo y el pago se hará como de costumbre ESTRICTAMENTE AL CONTADO, Y EN DINERO EFECTIVO.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

25 de Enero de 1944.

PARACADISTAS AMERICANOS EN BIRMANIA
LONDRES, 29. UP.— Noticia de prosencia enemiga. La fuerza alemana es un despiece procedente de Tokio dice que como cinco mil tropas paracaidistas estadounidenses han descendido a retaguardia de las líneas niponas en la Birmania septentrional. Tokio dice que estas tropas alemanas se pasan a hacer cosas notables. Nosotros podríamos perder todo el litoral del Atlántico al este de Alleghenies y toda la costa del Pacífico al oeste de montañas Rocosas y toda la fuerza formidable. El mismo es el caso de nuestros enemigos.

EN LAS FALDAS ALTAS DEL MONTE CASSINO LAS TROPAS ALIADAS
Cuartel general aliado en Nápoles, 29. UP.— Oficialmente tro-



ALAJUELA vs. ORION

AMBOS EQUIPOS SE ENFRENTARAN EL PROXIMO DOMINGO A LAS 3 P. M. EN EL ESTADIO NACIONAL. Con Alajuela alinea Morera, Arayita y Mario Riggioni, formando el ala izquierda

Después de rápidas entrevistas entre sus respectivos dirigentes, Alajuela y Orion decidieron enfrentarse el próximo domingo en el Estadio Nacional a las 3 p. m. Con Alajuela alineará Arayita en el interior izquierdo, formando el ala con Mario Riggioni al wing y Alejandro Morera al centro. Orion por su parte, se muestra descontento de su labor fren-

te a Universitario, y aprovechará este cotejo frente a Alajuela para demostrar su verdadera valía como equipo de técnica de pura y rapidez desconcertante. La afición nacional, al conocer esta noticia — y de ello está muy plenamente seguros — mostrará su entusiasmo por asistir a este evento, que se anuncia emocionante y sensacional.

FALSAS IMPUTACIONES SE LE HAN HECHO AL SR. MAX DE LA FUENTE

LA LEGACION DEL PERU HARA MASNANA JUEVES UNA RECTIFICACION PLENA Y ABSOLUTA A LA PUBLICACION APARECIDA EN EL "DIARIO DE COSTA RICA" Solicitará oficialmente la responsabilidad inexcusable por el delito de difamación a que se han hecho acreedores sus autores directos e instigadores. — Texto de la comunicación oficial que la Legación del Perú envía a ULTIMA HORA

de Costa Rica" el día de hoy martes 28, respecto al exsecretario de esta legación y actual secretario de la Legación del Perú en Guatemala, señor Max de la Fuente, comprobatoria de las falsas imputaciones que se le hacen, y

manifiesta, que solicitará oficialmente la responsabilidad inexcusable por el delito de difamación a que se han hecho acreedores sus autores directos e instigadores.

A punto de morir degollado

MANUEL QUIRÓS GUEVARA, DE 7 AÑOS, RECIBIO AYER PROFUNDA HERIDA EN LA GARGANTA AL CAER EN UN HUECO CLAVÁNDOSE EL CUCHILLO QUE PORTABA DENTRO DE UN HAZ DE LEÑA

Anoche fué internado en el Hospital de San Juan de Dios, el niño de 7 años de edad, Manuel Quirós Guevara, quien rec-

bió una gravísima herida al clavarse en la garganta un filoso cuchillo que llevaba dentro de un haz de leña.

La Víctima de este sensible y grave accidente no tuvo tiempo para saltar por sobre un hueco que había en mitad del camino hacia su casa, cayendo en él con la leña y clavándose en la garganta el cuchillo que milagrosamente, por escasos milímetros, no le cortó la aorta, lo cual le habría ocasionado una muerte instantánea.

El estado de salud de este menor, es de cuidado y se encuentra ahora en el salín Gerardo Jiménez del mencionado hospital.

YOUNG HURTADO Y EMILIO CASTRILLO FRENTE A FRENTE

ESTRENA ESTA TARDE EN EL ESTADIO MENDOZA

Llegó a esta capital el famoso boxeador panameño, triple campeón de su país, Young Hurtado, conocido en el mundo de los grandes con el mote de "el sabio" el cual se le ha dado por sus conocimientos que tiene en el arte de la defensa individual. Los antecedentes que pueden llamarse pugilísticos que hay entre estos dos boxeadores son el mejor handicap para que esta pelea adquiere releves internacionales. Un representante de Panamá, que es Hurtado se enfrenta con el páglico Castriello para derribar suspuñados interpaíses de boxeo. Tres veces pelearon. Dos en Costa Rica, uno empatado y el otro ganado por Castriello por decisión, y una tercera pelea en Panamá, ganando Hurtado también por decisión, de manera que están

No hubo quorum en la Federación Nacional de Fútbol

Faltaron a esta sesión ordinaria la mayoría de los señores federativos y los representantes de los clubes de primera divisiones

La afición nacional esperaba con ansias el resultado de la sesión federativa que de ordinario debía celebrarse anoche, pero por ausencia de la mayoría de los federativos y de los representantes de primeras divisiones, no fué posible formar quorum para resolver los asuntos pendientes en la pauta de ayer.

La Federación Nacional tiene que conocer de varios asuntos de gran importancia para los clubes federados y por lo tanto, es posible que en el curso de la presente semana se efectúe una sesión extraordinaria en la cual resolver los asuntos que se han llevado a conocimiento de este organismo.

El estado de salud de este menor, es de cuidado y se encuentra ahora en el salín Gerardo Jiménez del mencionado hospital.



UNIVERSITARIO SE DIRIGE A LA FEDERACION

El representante de la "U", Lic. Julio Ruiz Solórzano, solicitó a la Federación Nacional de Fútbol el inmediato comienzo del Campeonato Nacional de Primeras Categorías

El representante del Universitario, Lic. don Julio Ruiz Solórzano, con instrucciones de la directiva de este centro deportivo, en atenta comunicación a la Federación Nacional de Fútbol, solicitó el inmediato comienzo del campeonato de futbol de primeras divisiones.

Las razones que aduce el Lic. Ruiz Solórzano, se basan en que debe aprovecharse el entusiasmo de los jugadores.

ENTREGA DE PREMIOS A LOS VENCEDORES DE LA CICLISTICA

La Federación Nacional de Ciclismo dispondrá, posiblemente, fijar la fecha del próximo 15 de Abril para hacer entrega de los premios y trofeos a los vencedores de la tradicional carrera a Puntarenas

La Federación Nacional de Ciclismo en su próxima sesión, fijará la fecha en que entregará los premios y trofeos a los vencedores de la tradicional prueba ciclista. Posiblemente, esa fecha será la del 15 de abril próximo y además de los trofeos a los vencedores de la tradicional prueba ciclista se les obsequiará con un banquete al cual se invitará a todos los dirigentes de las distintas actividades deportivas nacionales.

LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigfredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

Dispone la CTCR enviar delegado al congreso obrero de Filadelfia

La Confederación de Trabajadores ha dispuesto enviar un delegado al Congreso Obrero que se celebrará en Filadelfia el próximo mes de abril, convocada por la Oficina Internacional de Trabajo

En próxima reunión del Consejo de la CTCR, se hará la designación correspondiente

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica acaba de recibir la convocatoria hecha por la Oficina Internacional de Trabajo para la celebración de un Congreso obrero mundial que tendrá lugar en la ciudad de Filadelfia el próximo mes de abril. En vista de esta convocatoria, la CTCR ha dispuesto enviar un delegado suyo a dicho congreso.

En próxima reunión del Consejo de la CTCR, se hará la designación correspondiente.

LA TOMA
(Viene de la Pág. 1)
Supimos también que casi todas las grandes Naciones Unidas acreditarán también sus delegaciones especiales diplomáticas el 8 de mayo en Costa Rica, China, Estados Unidos, Inglaterra, México, Colombia, Chile, el Comité Francés de la Liberación Nacional, etc. enviarán sus delegados a la toma de posesión de don Teodoro. La única excepción quizás será de la Rusia, nuestro grande aliado en la guerra, con la cual inexplicablemente no se mantienen relaciones diplomáticamente.

La toma de posesión de don Teodoro Picado será, pues, un acto muy solemne.

Próximo Domingo, PALACE!
El más grande, fantástico y tremendo espectáculo del año! Charles Boyer — Barbara Stanwyck. Edw. G. Robinson, Robert Cummings.

CARNE Y FANTASIA
o AL MARGEN DE LA VIDA
Es la película cumbre de la temporada!

Próximo, Jueves, PALACE!
Un estreno de domingo! Una película maravillosa!
Silvia Legrand, Zully Moreno en:

SU HERMANA MENOR
Próximo sábado Palace!
EL HOMBRE LEOPARDO y LA CUCA RACHA en colores! Algo enorme!

Hoy Miércoles 29 de marzo

PALACE
A las 3, 7 y 9 — C 0.85
Lana Turner el pilón despierto.
Prante en:
LA FINGIDA
CENICIENTA

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8:45 — 0.75
Fernando Soler, Gloria Marin en:
QUE HOMBRE
TAN SIMPATICO

MODERNO
A las 3, 7 y 8:45 — 0.75
Johnny Weismuller en:
LA FUGA DE TARZAN

IDEAL
A las 7 y 8:45 — 0.50
Andrés Soler, Davil Silva en:
LO QUE SOLE EL HOMBRE PUEDE SUFRIR

LIBANG
A las 7 y 8:45 — 0.60
EL AMOR LLAMO DOS VECES
por Jean Arthur y Joel Mc Crex

KEITH
A las 7.30 — 0.35
CITA CON EL PELIGRO
por Pierre Aumont y Susan Peters

Desde el sábado 1º de Abril, este teatro dará dos funciones: A las 6.30 y 8. Comenzando con LA FUGA DE TARZAN

ESTADIO MENDOZA

VIERNES 31 DE MARZO A LAS 8 y 30 P. M.

POR FIN!

POR FIN!

La sensacional pelea internacional PANAMA vs. COSTA RICA

Young HURTADO

Triple Campeón panameño vs.

Emilio CASTRILLO

Campeón Welter Nacional

Nota: Por los fuertes gastos que ocasiona esta pelea internacional, La Empresa ha suprimido las entradas de favor.

AMENAZA

Viene de la pág. 1—
ra, anunció que quedaban sus pendientes todos los asuntos del día de hoy. Energica actitud de Churchill y fuerte golpe contra rebeldía de sus diputados de la Comuna, aumenta todavía más efectos al pretender que la Cámara revoque el voto adverso al gobierno dado en la sesión de ayer, bapo la amenaza de producir la caída del gobierno. Incluye del mismo Churchill, a con secuencia de un asunto de fondo de naturaleza doméstica. Varios parlamentarios rebeldes, incluso laborista, Shinwell, trataron de fomentar debate candente. Shinwell quejóse que Churchill impidiera "distinguir entre el voto deliberado de la cámara sobre cuestión interna y falta de confianza de la cámara hacia el gobierno por cuestiones generales. Churchill respondió: lamentó por ser volver sobre declaración hecha.

TODO EL MUNDO

Viene de la página 1
fiara se reanudarán las lecciones pero es lo cierto que no se han realizado por ningún momento.
Por otra par, en Diario Oficial de hoy se publican los siguientes acuerdos:
El Presidente de la República
Vista la renuncia irrevocable que de su puesto de profesora de inglés del colegio superior de se foristas ha presentado, en actitud generosa, doña Corina Rodríguez de Odín,
Acuerda:
Aceptarla y darle las gracias por su deseo de prestar sus servicios en la enseñanza nacional.
Publíquese.—Environ Guardia.
—El Secretario de Estado en el

Despacho de Educación Pública.—Hirán Zamora Elizondo.
El Presidente de la República:

Por haber presentado su renuncia irrevocable del cargo de Directora del Colegio Superior de Señoritas, la señora Profesora María del Rosario Quirós Salazar.
1º—Aceptar esa renuncia y darle las gracias a la señorita Quirós por los eficientes servicios prestados a la educación nacional.
2º—Recargar las funciones de la Dirección de ese establecimiento docente en el profesor don Salvador Umaña Castro, quien, por propia iniciativa, desempeñará las funciones interinamente y ad honorem.

MAGNA...

Viene de la página UNO
campana la han extendido a toda la república y la harán por radio, periódico y una revista que saldrá oportunamente. El grupo que formarán será absoluto

PARA QUE HAYA...

(Viene de la pág. UNO)—
nos, sus palabras son las siguientes:
He quedado realmente espantado del alto precio, que han adquirido ciertos artículos, todos ellos de manufactura nacional, tal como ropa, calzados, etc. Esta alza desorbitada, como puede colegirse, viene a ser un gran obstáculo para nuestra labor, pues hasta el momento, no hemos podido fijar ningún salario. Creo q, esta alza, sin embargo, no proviene de la mengua de entradas al industrial al pagar un salario más elevado al obrero, men- gus que automáticamente, ha determinado la elevación de precios para el público. No, el alza no proviene de ahí. Su verdadero origen está en la desmedida ganancia que obtienen los importadores. Ellos los importadores son los que se aprovechan de nuestros esfuerzos por dar mejores salarios a los obreros, para elevar el precio de las importaciones, lo que, naturalmente, ocasiona el alza de los artículos de manufactura nacional. Es to oportunismo, sin precedentes no tiene ningún motivo, de ser, máxime cuando es sabido que,

los Estados Unidos no han permitido que se eleve el precio de sus exportaciones para la América Latina, precisamente para no crear trastornos económicos en estos países.
Sobre esto hemos de pedir la intervención del Poder Ejecutivo, pues es obligación del gobierno llevar una estricto control de precios y proceder con otro modo la fijación de salarios, la forma más energética posible. La Junta de Abastos, que es el organismo por excelencia, orea precisamente para esto, para controlar los precios, deberá brindarnos toda su ayuda, ayuda completa y constante, pues de otro modo la fijación de salarios no pasará de ser una mera fórmula que no servirá al trabajador para nada. Y si nos dedicamos a ajustar el salario del trabajador al costo de la vida, sería cosa de emprender una vertiginosa carrera, pues los salarios, por las causas apuntadas, tendrían q, ajustarse mes a mes, y no cada año, como lo indica la ley.
Para que taya salarios, esta bles se necesita un efectivo control de las importaciones y mano de hierro contra la especulación.

lamente apolítico, estudiará los problemas con desinterés y sin apasionamiento, de ninguna especie y defenderá con toda energía y sin vacilaciones los proyectos que crea de interés para la república. Hoy a las ocho y treinta de la noche hablarán des de la estación PARA TI varios miembros de ese grupo, don Alvaro Gené Sojo, don Oscar Bakit Padilla don Julián Zamora Dobles. Este nuevo grupo contará con el apoyo decidido de los intelectuales de toda la república. El Centro de los Problemas Nacionales se prepara a combatir lo por ser el grupo independiente político, ya que los señores del Centro son políticos por excelencia, lo demostraron plégandose al cortisismo y al grupo antiprogresista en la Escuela de Derecho en las últimas elecciones. Mañana se invitará debidamente a todos los estudiantes universitarios a dicha reunión que promete ser grandiosa, dado el objetivo que llevará a cabo.

¿CABEZA CARGADA?

Unas pocas gotas en la nariz alivian las membranas irritadas, limpian la mucosa y permiten una respiración más desahogada. Aplicadas a tiempo, ayudan a impedir que muchos resfriados se desarrollen.



Mañana: RAVENTOS presentará el film Fox: CUBADO CON LAS FALDAS—Con Don Ameche y Joan Bennett

Próximo sábado: RAVENTOS estreno Fox! CONTRABANDO con Lloyd Nolan

Próximo Domingo, RAVENTOS CAPITOLIO, AMERICA Estreno argentino de la Dis "Rios" PASION IMPOSIBLE La mejor película hasta ahora de Hugo del Carril, Sabina Olmos y Alicia Barrie

El Circuito RAVENTOS presenta hoy en el

RAVENTOS

A las 3, 7 y 9 — C 0.95
Charles Boyer, en:
SEIS DESTINOS

CAPITOLIO

A las 7 y 9 — C 0.50
Harry Baur, en:
RASPUTIN—EL MONJE NEGRO

ADELA

A las 7 y 8:45 — C 0.50
William Boyd, en:
LOBOS DEL MONTE

AMERICA

A las 7 y 9 — C 0.50
Estreno mexicano!
Ester Fernández, en:
LOS DE ABAJO

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.35
Gary Cooper, en:
EL SARGENTO YORK

Pronto: LA DAMA DE LAS CAMELIAS con Emilio Fero y Lina Montes—VIVA CHINA, con Alan Ladd y Loretta Young—UNA CARTA DE AMOR, con Negrete—INFIERNO EN LA TIERRA, con Gene Tierney